



とっぱずれ



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1810



(ガバナーを囲む会)

第1810回 例会 平成21年3月24日

点 鐘 … 網中 吉郎 会長

ロータリーソング … 我等の生業

来訪ロータリアン紹介

… 親睦活動・家族委員会

会長挨拶 … 網中 吉郎 会長

御祝披露 … 網中 吉郎 会長

誕生祝 … 澤田 武男 会員(3月18日)

結婚記念日 … なし

入会記念日 … 山口 廣雄 会員(3月20日)

幹事報告 … 石井 哲也 幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

卓話

「銚子セレクト」

銚子中心市街地活性化研究会 幹事

常世田 圭弘 氏

出席報告 … 出席委員会

第9回定例理事役員会 (例会終了後)

来週のプログラム(平成21年3月31日)

卓話

[免許皆伝]

R情報委員会 中西 廣 委員長

お食事処「ミヤタ」



Make Dreams Real 夢をかたちに

2008~2009年度 RI 会長 李 東建 (D. K. Lee)



四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) 真実かどうか
- 2) みんなに公平か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

1809 例会 (平成 21 年 3 月 17 日)

会長挨拶

網中 吉郎

先々週の挨拶では、桜田門外の変は井伊大老側の危機管理の不足が致命的な結果をもたらしたことをお話ししましたが、今日は現在の国防上の危機管理に関する話をさせていただきます。以前航空自衛隊のスクランブルでの警告射撃の話をしたことがありましたが、今から 32 年前の昭和 51 年 (1976 年) 9 月 6 日驚愕すべき事件が起きました。ソ連の最新鋭ジェット戦闘機ミグ 25 (NATO コードネーム「フォックスバット」) が函館空港に強行着陸したベレンコ中尉の亡命事件です。同日午後 1:11 レーダーサイトは東進中の識別不明機を発見、1:20 千歳基地から F 4 E J (ファントム) 2 機がスクランブル発進、1:22 領空侵犯、1:26 レーダーから機影消滅、1:57 強行着陸、というのがその経過です。これは、ミグ機が低空飛行に移ったためレーダーサイトで探知できず、F 4 のレーダーもロックダウン能力 (上空から低空目標を探す能力) が低かったことが原因でした。長い年月をかけて築きあげてきた日本の防空システムを簡単に突破され、函館に着陸されるまでの 30 分間見失っていたという、我が国の防空体制に重大な欠陥のあることが明らかになった事件です。航空自衛隊は大きなショックを受けました。もしこれが亡命機でなく攻撃機であったなら、何の防衛態勢も取れずに一方的にやられてしまったはずですから。この防空上の弱点を補うため、空中から低空目標を探せる早期警戒機 E 2 C を導入することになります。

この事件は本来航空自衛隊の問題ですが、陸上自衛隊にとっても大きな問題を残すことになりました。それは、管轄権の問題でした。ミグ機が着陸した函館空港の側に駐屯する陸上自衛隊北部方面隊第 1 1 師団の第 2 8 普通科連隊がありますが、この連隊がこの事件を知ったのは函館空港長からの電話でした。ソ連機への対応は当然自衛隊が当たるだろうと考えた司令は、部下を情報収集のため現場に向かわせました。ところが驚いたことに、空港周辺は北海道警察が厳戒態勢を敷いて完全封鎖されていました。陸上自衛隊員すら管轄権を盾に締め出されてしまったのです。たとえ亡命であるにせよ、

外国の軍用機、しかも当時は仮想敵国の最新鋭戦闘機が領空を侵犯し何の通告もなく無断で日本の空港に強行着陸したという、軍事に関わる事であるにもかかわらず、一切の情報収集、警戒に関する立案ができないというおかしな事になってしまったのです。外国の軍用機に対して警察だけで対応する国など世界のどこを探してもないと思います。そういう意味では、確かに自衛隊は軍隊ではないようです。当時の函館駐屯地司令は「目の前で起きた軍事的な事案から締め出され、道南の防衛を担当する自分がテレビからの情報しか得られなかった」とその苦悩を後に公表された手記で明らかにしています。実際に「ソ連軍がミグ機を奪還もしくは破壊しに来る」という情報も入り、戦車 2 両・輸送車 6 両・機関銃等で完全武装した自衛隊員をいつでも出動できるように待機させたほど、これはまさに自衛隊最大の危機でもありました。国防という国の安全に対する危機管理のあり方に疑問を感じさせた事件でした。

一昨日の夜、我が家で停電が起こり、懐中電灯を手探りで探し、やっと探し出したと思ったら、今度はどうやってもブレーカーの復帰が思うようにいきませんでした。翌日は所得税確定申告期日で仕事への影響があつては大変なので、結局電気屋さんに電話して指示して頂き何とか復帰させることができました。身を以て家庭の危機管理の大切さを痛感した次第です。皆さんのお宅の危機管理、大丈夫ですか。

幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
 - ・麻薬・覚せい剤乱用防止「ニュースレター 80 号」送付の件
 - ・ハイライトよねやま 109 号
 - ・横芝 RC 名称変更のお知らせ
新名称：成田空港南ロータリークラブ
変更日：2009 年 2 月 21 日～
 - ・成田空港南 RC メールアドレス変更のお知らせ
メールアドレス
info@narita-airport-m-rc.jp
ホームページ
<http://www.narita-airport-m-rc.jp/>受領
- 2・成田空港南 RC より
クラブ名称変更のご挨拶 受領
- 3・銚子市交通安全都市推進協議会より
平成 21 年春の全国交通安全運動実施要 受領
- 4・ロータリーの友事務所より
次年度雑誌委員長への『友』送付について 受領
- 5・例会変更のお知らせ
佐原 RC より

4/9(木) 点鐘 18:30 「香取 亀甲堂」

夜間花見例会の為 受領

旭RCより

3/20(金) 祝日の為休会

3/27(金) 点鐘 18:30 「黄鶴」

夜間移動例会の為 受領

☆週報受領 大原RC 佐原RC 佐原香取RC

八日市場RC

卓 話

「私のロータリー卓話選集」

美呂津 太兵衛 会員

私は入会して38年、その間に約24回位ロータリーにて卓話をさせて貰った。私も81才を越え、そろそろその終りとも言いましょうか、その選集とも言うべき時にきていると考え話させていただきます。



先ず第1に“80年のうち感動と感激”と題して話したことです。その1は戦争について、その2はロータリーの卓話をきいて、その3は近年の事についてです。

第1は昭和19年11月のある秋空が澄みきった日の事でした。当時私は今のお山の前身の市立銚子中学4年生でした。学校で突然全員集会という。何かと見ていって見ると、配属将校の杉内中尉が之から隣の飛行場で特攻隊が出撃するので見送りに行く、この事は親兄弟にも絶対に話してはならぬというお達しであった。当時お山の学校の隣、現在の上野町の団地に陸軍下志津飛行学校銚子分教場がありました。私達はそこに到着すると、国防婦人会の人等が見送りに一杯来ていました。やがて、白いマフラーを風になびかせて十数名の青年将校が入って来た。隊員は“神風必勝”と書かれた手拭いをひめていました。飛行場のエンジンはうなり、プロペラは回っていました。隊員は最後に見送りに来た人達に擧手の礼をすると、淡々として飛び立っていきました。どこからともなく起る「万歳万歳」の声。国の為とはいえ私達日本を守る為死んで行く、偉いなあ、立派だなあと只涙がジーンとして来て、その感動にうち震えました。

第2は感銘というよりはむしろ慟哭です。昭和20年7月20日銚子市は米国の91機のB29の空襲を受けたのです。その際374名の善良なる銚子市民は死んでいったのです。私はその際6名の家族を失っているのでよく記憶しています。今の公正市民館の所へ

傷ついた人は運ばれていった。当日は停電していたのでローソクにて傷ついた人を看護していました。「水を、水を」と叫ぶ声、「我慢して」という声、その中を空襲警報のサイレンが鳴って「ローソクも消して」という声、月明かりのみが病人を映し出している。どこからか「南無阿弥陀仏」という声やうめき声等、正にこの世の生き地獄でありました。それから僅か1ヶ月もしないうちに戦争は終わった。私の父は終戦の詔勅を聞いた時は、之が後1ヶ月早ければなあため息をついた事は忘れることが出来ない。

あの空襲により苦しみ死んでいった、そういう方々の尊い犠牲の上にこそ今日の平和、我々があるんだという事を私が生き証人として語りべとなって生きていこうと思ったので、昨年第三中学校でロータリーの出前教室でその事を話しました。生徒50人ずつ2回に渡りその話、その苦しみを伝えました。生徒は瞳をらんらんとして私の話に咳一つする人もなく、とても良く聞いてくれました。私の話が終ると突然一番前で聞いていた生徒が立ち上がり、有難う御座いましたと私に向って言うと、残りの生徒も立ち上がり有難う御座いましたと言った。私は思わず良く聞いてくれて有難うと声が出、何故か感動で涙が出て来た。所謂、魂と魂の合体と思った。すると傍にいた来賓の一人が私の所へかけ寄ってきて、良かったとても良かったと言いつつ私の手をギュッと強く握手してきた。本当に感激の一字のみであった。その後生徒より何通もの御礼状の手紙が届けられました。

第3は昭和63年8月15日終戦記念日、武道館にて行われた時のことです。昭和天皇が見えたが足がふらついて見えた。何時倒れてもよい状態でした。陛下はゆっくりゆっくりと戦没者慰霊碑の前へ進まれました。何時もは侍従長が陛下よりずっと後からついて来るのが、その時だけは陛下の側にピッタリとついて、何時倒れてもよい状態となり、こんな事は初めてです。12時を20秒過ぎてやっと着いてボンと鐘がなり黙祷となり、ゆっくりゆっくりと帰られた。之は陛下相当に無理をなさっているな、陛下はそこに出席する戦争の遺族に対して「すまぬ、すまぬ」と謝罪されていると受取りました。その事を後日読売新聞も同じ事を書いていた。それから僅か5ヶ月後、昭和天皇は崩御された。

第4は平成18年の4月5日、春の園遊会に招待された時の事です。場所は新宿御苑。創立百周年ともなり、万面の1500本のソメイヨシノが今を盛りと咲き揃い、誠に絶景でした。各国の大使館員も大勢いて民族衣装がまさに色とりどりです。庭園の中央には陸上自衛隊音楽隊約40名が「さくらさくら」「蘇州夜曲」等の音楽を奏で、まさに生で聞く演奏は素晴

らしいの一語につきました。寿司、おでん、焼鳥等日本で一流の料亭の模擬店も沢山出ました。記念品として配られた檜の杓で樽酒を飲みました。誠に美味しくいただきました。「生きていてよかったなあ」とその幸福感に見たされると同時に、この喜びを亡き父母にも味わわせたかったなあと痛感しました。

- 義士討入元禄14年12月14日は今の暦で言うと、
1. 正しくは1月30日である。
 2. A 同志討ちを避ける為、山・川の合言葉
B 十倍法と数を十倍にして同士に話した。
 3. 討入りの山鹿流の陣太鼓は打たなかった。之は大石神社へ行って見たときも無かった。
 4. 俵屋玄蕃も講談師が作ったもの
 5. 吉良上野助の傷は全治3週間のケガ
 6. 2・26事件の時、岡田総理を間違えて他人を殺してしまいました。吉良を討取った240年前の事件の方が正しかった（生存中の首実験であった）
 7. 149名対47名討入で吉良方17名死亡、大石側4名負傷のみという大勝利であった。
とりとめのないお話をしましたがこれで終わりとします。

『友』インターネット速報

2009年3月17日 NO.373
財団が3万件目のマッチング・グラントを授与

先天性心臓疾患を患う20人以上のインドの子どもたちが、間もなく、ロータリー財団から授与された3万件目のマッチング・グラントの恩恵を受けます。

財団は、去る12月、インド・ケララのコーチン・ミッドタウンロータリークラブ（RC）と、イギリス・チェシャーのサンドバックRCの合同プロジェクトに1万5,000ドルの補助金を承認しました。この補助金により、インドの南部と北部に住む年齢3か月から18歳の子どもたちに、心臓異常を治す手術を行うための資金が提供されます。

両クラブは、このプロジェクトにそれぞれ5,000ドルを寄付しました。両クラブの地区、第3201地区（インド）と第1050地区（イギリス）もそれぞれ地区財団活動資金から5,000ドルを提供し、同

プロジェクトへの資金は総額3万5,000ドルとなりました。

このプロジェクトは、世界的にロータリークラブが支援する団体、ギフト・オブ・ライフ・インターナショナルを通じて行われるものです。また今回のプロジェクトは、ロータリーが創立105年を迎える2010年までに、貧困家庭の105人の子どもたちに心臓切開手術を提供することを目指してきたコーチン・ミッドタウンRCと第3201地区の活動において新たな進展となりました。

詳細は、下記の国際ロータリーホームページからご覧ください。

http://www.rotary.org/ja/MediaAndNews/News/Pages/090303_news_30Kmatchinggrant.aspx

前回の例会(3/17)報告

点 鐘 網中 吉郎 会長

出席報告

会員総数	38名	出席規定除外数	9名
出席者	22名	出席率	75.86%
3月3日		確定出席率	82.76%

来訪ロータリアン
なし

欠席者 7名

メイクアップ

網中(吉)君	平野君	石上君	石井君	狩野君
川津君	黒田君	宮内(博)君	宮内(勝)君	
杉浦(武)君		(3/19 ガバナーを囲む会)		
狩野君		(3/20PETS)		

スモールコインBOX	小計	¥ 2,120—
	累計	¥ 65,517—
ニコニコBOX	小計	¥ 6,000—
	累計	¥ 534,600—

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789
 メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>
 例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室
 会長 網中吉郎 副会長 狩野 勉 幹事 石井哲也
 R. I 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武
 表紙題字 網中喜一郎初代会長

ほととぎす 銚子は国の とつぱずれ 古帳庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。